

# LA LUMIÈRE DES JUSTES

**Trois Savoyards entrent dans le "club très fermé" des Justes.**

MM. Voiron (Chambéry), Pugeat et Gachet (Aix-les-Bains) ont reçu dimanche, de la main de l'ambassadeur d'Israël, la médaille des Justes. Une récompense pour l'altruisme et la générosité dont ils ont fait preuve lors de la seconde guerre mondiale.

## Une tradition talmudique

Selon une antique tradition talmudique, le salut du monde repose sur 36 justes en qui se cristallise la souffrance humaine. Ils s'ignorent souvent eux-mêmes mais sans eux l'humanité étoufferait de douleur.

L'Association des Justes des nations ou institution "Yad Vachem" fut créée en 1953 pour perpétuer le souvenir des héros de l holocauste et faire reconnaître

par Israël l'action courageuse de tous ceux qui leur ont porté secours souvent au péril de leur vie.

Une commission composée de résistants, de juristes, de rescapés des camps de la mort statue sur l'opportunité des candidatures proposées. En France il y a aujourd'hui 350 Justes, 5.000 dans le monde.

Autant dire que la récompense est rare et le rabbin Cohen a tenu à féliciter pour leur courage et leurs actes bienveillants ces trois Savoyards.

## Un musée de la Déportation

La cérémonie, au cours de laquelle les messages de paix et d'espérances ont fusé, a été empreinte d'une grande émotion. Entre le Chant des Partisans et les Allobroges, Louis Besson a évoqué la longue tradition savoyarde de résistance et d'accueil des personnes en danger.

Une tradition qui sera prochainement révélée au public avec l'ouverture d'un musée de la Déportation et de la Résistance qui prendra place dans une partie des locaux de la bibliothèque municipale.

En attendant, la communauté des Justes a accueilli dans son sénacle, trois nouveaux membres. Avec l'objectif, "d'aller à la quête de la lumière qui éclairera le tunnel de nos incompréhensions".

Françoise Rigaud-Triquet.



Pendant la cérémonie.